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Diputados buscan frenar desalojo de toma 
en la Comisión Interamericana de DD.HH. 
Camila Rojas y Luis Cuello presentarán una medida cautelar para resguardar a los habitantes del 
megacampamento del cerro Centinela. 

David Muñoz Castillo 
cronicaOlidersanantonio.cl 

Rojas (FA) y Luis Cue- 
llo (PC) presentarán 

una medida cautelar en la 

Comisión Interamericana 
de Derechos Humanos 
(Cidh) para evitar la ejecu- 
ción de la orden de desalo- 
jo que pesa sobre el predio 
donde se ubica la megato- 
ma del cerro Centinela de 

San Antonio. 

Si bien, el viernes 29 de 

noviembre la Corte de 
Apelaciones de Valparaíso 
prorrogó hasta el 31 de 
enero de 2025 la ejecución 
del fallo corroborado por 
la Corte Suprema el 22 de 
marzo de este año, para sa- 

car a las 10 mil personas 
que habitan el terreno, los 
parlamentarios considera- 
ron necesario recurrir a 

organismos internaciona- 
les con el fin de velar por 
los derechos humanos de 
las 3 mil 954 familias que 
habitan en el megacampa- 
mento, según el catastro 
del Serviu. 

Porello presentarán es- 
ta medida cautelar en la 

Cidh, que es un órgano 
principal y autónomo de 

L os diputados Camila 

LOS DIPUTADOS TRABAJAN EL TEXTO PARA SU PRESENTACIÓN EN LA COMISIÓN. 

la Organización de los Es- 

tados Americanos (OEA) 
encargado de la promo- 
ción y protección de los de- 

rechos humanos. 
El promotor de la ini- 

ciativa, el diputado Luis 
Cuello, justificó la acción 

ya que “son miles de fami- 
lias las que están hoy día 

de enero de 2025 vence 
la extensión del plazo 
para ejecutar la orden 
de desalojo. 

amenazadas por una or- 
den de desalojo que podría 
cumplirse en cualquier 
momento”. 

“Hay que tomar en 
cuenta que dentro de las 
miles de personas que vi- 
ven hoy día en el campa- 
mento Centinela hay ni- 
ños, hay personas mayo- 

  

res, hay personas enfer- 
mas y ciertamente no es 

aceptable que el Estado 
adopte esta solución y por 

esto que junto con la dipu- 
tada Camila Rojas vamos a 
recurrir a la Comisión In- 
teramericana de Derechos 

Humanos”, agregó. 
Por su parte la diputada 

sanantonina Camila Rojas 
manifestó que “nos intere- 
sa que tanto las personas 
que viven en campamen- 
tos como la ciudadanía 
completa en San Antonio 
tenga una respuesta. Hay 
que resolver la situación 
de quienes viven en este 
campamento y tiene que 
regularizarse su situación, 
el gobierno ha propuesto 
las cooperativas, y podría 
ser una buena alternativa 
el punto es que para llevar- 
las a cabo el asunto del te- 
rreno debe estar despeja- 
do, y en ese sentido la Co- 
misión podría dar luces” 
destacó la parlamentaria 
frenteamplista. 

Los detalles del texto de 
la medida cautelar son tra- 
bajados, para ser presenta- 
dos lo antes posible a la co- 
misión, que entregaría 
una recomendación al Es- 
tado de Chile sobre esta or- 
den de desalojo que pesa 
sobre el terreno de 257 
hectáreas donde se empla- 
za la megatoma. 

La comisión dicta cau- 
telares que los estados 
miembros están obligados 
a cumplir, ya que están 
adscritos al sistema inter- 
americano de derechos 
humanos. o 

  

Vecinos de Pelancura remodelaron 
sede social con fondos de sanitaria 
“Estamos muy emociona- 
dos al ver estos cambios en 
la sede”. Con esas palabras, 
los integrantes de la junta 
devecinos de Pelancura, en 

San Antonio, describen el 
sentimiento al ver los resul- 
tados, tras realizar mejoras 

e implementaciones en su 
lugar de reuniones y espar- 

cimientos. 
Con el apoyo del Fondo 
Concursable de Esvalremo- 
delaron la casona principal, 
habilitaron baños con aho- 
rro de agua, instalaron lu- 

ces led, cercos perimetrales 

y una cancha deportiva. 
“Esta fue una oportunidad 
muy buena que nos entre- 
gó Esval, el lugar estaba 
bien deteriorado, teníamos 
la necesidad de contar con 

una cancha para los niños y 
tener baños buenos para 
nuestros adultos mayores, 

así darle una carita nueva a 
todo el recinto donde reali- 
zamos nuestras activida- 
des. Quedó muy bonito, es- 
tamos contentos de verlo 
así”, destacó Mónica Castro, 

secretaria de la junta de ve- 
cinos. 
En tanto, el subgerente zo- 

nal de Esval, Alejandro Pé- 
rez, destacó que “fue una 
bonita inauguración la que 
se realizó, quedó muy boni- 
ta la sede y sus dependen- 

cias exteriores, con esto 
pueden mejorar la calidad 
devida delos vecinos. Valo- 

os el sentido desosteni- 
bilidad, al construir baños 
con ahorro de agua y luces 
led que consumen poca 
energía. Nos llena de orgu- 

  

llo poder contribuir en este 
lindo proyecto dela entidad 
vecinal”. 

Para el concejal José Ibarra, 
“este es un proyecto muy 
sentido porla comunidad y 
esta directiva, con quienes 
venimos trabajando desde 
2021 en la comisión de se- 

guridad pública. Ellos siem- 

pre están buscando recur- 
sos y apoyo tanto del muni- 
cipio como deotras institu- 
ciones, en este caso Esval”. 
Entanto, el edil Manuel Me- 
za, recordó “cuando ayuda- 

  

LOS VECINOS POSTULARON A FONDOS CONCURSABLES DE ESVAL. 

mos a la junta de vecinos 
para obtener primero el co- 
modato de este espacio yen 
el tiempo han seguido tra- 
bajando. Pudieron postular 
este proyecto a Esval, hoy 

con estos recursos pueden 
mejorar su infraestructura 

y la seguridad en este espa- 
cio, Felicitamos este trabajo 

mancomunado entre Esval 
y la junta de vecinos”.
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